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Metro ha invertido 
1,835 mdp en fallas y 
mantenimiento para la 
Línea 12...y contando
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De acuerdo al último informe de la CNDH, De acuerdo al último informe de la CNDH, 
del total de dosis que se han aplicado en los del total de dosis que se han aplicado en los 
penales de Puebla, 632 han sido para hom-penales de Puebla, 632 han sido para hom-
bres y sólo 16 para mujeres. bres y sólo 16 para mujeres. 
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CONTRA EL COVID CONTRA EL COVID 
ALCANZÓ PUEBLAALCANZÓ PUEBLA

De mil 864 menores 
poblanos contagiados de 
Covid han muerto 38

Edoardo Mortara de la escudería Rokit Venturi Racing, se coronó campeón de la fecha 9 de la Fórmula E en el autódromo Miguel E. Abed, seguido de 
Pascal Wehrlein de la escudería Tag Hehuer Porsche Formula E Team y Nick Cassidy de la escudería Envision Virgin Racing. Foto: Mireya Novo/ Enfoque

AUTOMOVILISMO FÓRMULA E

POLÍTICA / PAG.7

Eduardo Rivera expone 
proyecto al arzobispo 
Víctor Sánchez para 
corregir el rumbo poblano
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Con un aforo del 
35%, panteones 
reanudarán visitas a 
partir del 24 de junio

Al registrase 24 casos de asesinatos a mujeres con extrema violencia, Puebla 
se colocó en segundo lugar a nivel nacional en este tipo de delito, esto según 
el reporte de la organización Causa en Común hasta mayo de 2021. En este 
mismo periodo, la Fiscalía General del Estado de Puebla (FGE), reconoce que 
en la entidad poblana ocurrieron 19 feminicidios. PAG. 6PAG. 6

EGRESADO BUAP,EGRESADO BUAP, DOS  DOS 
VECES VECES PREMIADO A NIVEL PREMIADO A NIVEL 
NACIONALNACIONAL A LA MEJOR  A LA MEJOR 
TESIS DE HISTORIATESIS DE HISTORIA
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Una mujer  
intenta lanzarse 
de un puente

Una sólida investigación, un tratamiento Una sólida investigación, un tratamiento 
integral del problema de estudio y una integral del problema de estudio y una 
escritura accesible fueron tres rasgos que escritura accesible fueron tres rasgos que 
distinguieron la tesis que para obtener distinguieron la tesis que para obtener 
el título de Licenciado en Historia realizó el título de Licenciado en Historia realizó 
José Javier Guillén Villafuerte, egresado José Javier Guillén Villafuerte, egresado 
del Colegio de Historia de la Facultad de del Colegio de Historia de la Facultad de 
Filosofía y Letras de la BUAP.Filosofía y Letras de la BUAP.

PUEBLA, SEGUNDO LUGAR 
NACIONAL EN ASESINATO 
DE MUJERES; LA FISCALÍA 
TIENE OTROS DATOS
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ANGELOPOLITANAS

EGRESADO BUAP, DOS VECES 
PREMIADO A NIVEL NACIONAL 
A LA MEJOR TESIS DE HISTORIA 

Obtiene los premios Francisco Javier Clavijero, 
del INAH, y Luis Chávez Orozco, de la 

Asociación Mexicana de Historia Económica

Una sólida investigación, un tratamiento integral del problema de 
estudio y una escritura accesible fueron tres rasgos que distingui-
eron la tesis que para obtener el título de Licenciado en Historia 
realizó José Javier Guillén Villafuerte, egresado del Colegio de 
Historia de la Facultad de Filosofía y Letras de la BUAP, por la cual 
obtuvo dos importantes premios nacionales: 
Francisco Javier Clavijero, del Instituto Nacional de Antropología 
e Historia (INAH), y Luis Chávez Orozco, de la Asociación Mexi-
cana de Historia Econonómica, A.C (AMHE).

Auxilios para el rey de España. Fiscalidad extraordinaria y so-
ciedad en una époxa de guerra atánticas. 

La intendencia de Chiapas, 1780-1821 es el título de este tra-
bajo doblemente premiado: primero en octubre de 2019 por el 
INAH, como la mejor tesis de Historia y Etnohistoria; y en este ju-
nio 2021 por la AMHE, como la mejor tesis de Historia económica, 
un premio que esta asociación otorga cada tres años.

“El propósito central de esta tesis fue estudiar 
cómo los habitantes de la provincia de Chiapas, que 
entonces formaba parte del reino de Guatemala, 

la monarquía hispánica peleó en contra de Inglat-

Además, me propuse mostrar que las carac-

-
apas imprimieron rasgos muy particulares a los auxilios 

bélico de la Corona española”, comenta al respecto José 
Javier Guillén Villafuerte, quien hoy cursa el Doctorado 
en Historia en El Colegio de México.

La violencia que asola Puebla, en especial por los 

secuestros, llama la atención del gobierno de 

Estados Unidos.

El jueves pasado, el Departamento de Estado 

del vecino país advirtió a los ciudadanos esta-

dunidenses a reconsiderar un eventual viaje al 

estado de Puebla debido a la criminalidad, específi-

camente por los casos de secuestro que tuvo como 

víctimas a sus compatriotas

Con base en el aviso de viaje para México actualizado el 17 de 

junio pasado, el Departamento de Estado a través de la Embajada 

de Estados Unidos en México, a nivel general se pide a los ciuda-

danos estadounidenses reconsiderar viajar a México, debido a la 

situación del Covid-19.

La dependencia da una alerta por cada estado de la República, 

en donde la descripción que hacen de Puebla, donde se pide a 

los ciudadanos norteamericanos reconsiderar venir a la entidad.

“Sea más cauteloso debido a la delincuencia y el secuestro. La 

actividad criminal y la violencia pueden ocurrir en todo el estado. 

Ciudadanos estadounidenses y residentes permanentes legales 

han sido víctimas de secuestro. No existen restricciones de viaje 

para los empleados del gobierno de EE. UU.”, explica el aviso ofi-

cial para Puebla.

Los vigías estadounidenses nos tienen a los poblanos en su mira.

   La presidenta estatal de Acción Nacional, Genoveva 

Huerta, informó el mismo viernes que se reunió con el 

gobernador Luis Miguel Barbosa en Casa Aguayo, 

con un mensaje claro en Twitter: “Estamos dis-

puestos a construir por el bien de Puebla.

“Reconozco su disposición para mantener una 

relación de respeto con el PAN de Puebla. Le 

solicité que nuestros presidentes municipales electos tengan el 

mismo apoyo de parte del gobierno del estado de Puebla”.

El tema central del encuentro fue escuchar cómo se avanzará en 

la reactivación económica del estado, donde le fueron presentadas 

las estrategias que el gobierno estatal impulsará junto con los 

ediles y diputados electos.

El encuentro fue en términos de “construir” toda vez que esa es 

la encomienda que tiene no solo el PAN, sino quienes estarán en 

la siguiente legislatura del Congreso local a partir de septiembre 

y de las alcaldías a partir de octubre.

Huerta Villegas precisó que, en su reunión con el gobernador 

Barbosa aclaró que el PAN no dejará de ser oposición, pero lo hará 

de forma crítica y respetuosa, ya que lo importante es trabajar 

para mejorar las cosas en el estado de Puebla.

La civilidad política se impone.

La dirigencia estatal de Morena iniciará mañana, martes 

22 de junio, una gira por los municipios de la Sierra 

Nororiental para dar a conocer cuáles serán los 

procesos de renovación que se aplicarán en favor 

del partido y encaminados para 2024.

Édgar Garmendia de los Santos aclaró que este recorrido 

lo hará en su calidad de dirigente estatal, cargo en el que seguirá 

hasta que la dirigencia nacional de Morena no le notifique que 

habrá renovación y a partir de qué fecha.

De los espacios por la vía plurinominal que no logró para formar 

parte del Congreso local, señaló que no impugnará, porque se 

siente tranquilo al saber que estos temas se manejan así conforme 

a lo que establece la ley, incluso presumió que esto obedece a que 

Morena tuvo más triunfo en los comicios del seis de junio.  

Sobre las sanciones o expulsiones a militantes que no respaldaron 

a los candidatos de Morena en la Jornada Electoral aclaró que será 

la Comisión de Honor y Justicia la que defina a quienes aplicará 

esta medida.    

Garmendia de los Santos, reiteró que Morena ganó municipios 

importantes, entre ellos: Amozoc, San Martín Texmelucan, Atlixco, 

Izúcar de Matamoros, Tehuacán y Tlatlauquitepec De 26 dipu-

taciones locales se lograron 17, una más que en 2018, y en la vía 

plurinominal dos representaciones.

Morena se va de gira por la victoria en el estado y a prepararse 

para 2024.

Por su parte, el dirigente estatal del Partido de la Revo-

lución Democrática (PRD), Carlos Martínez Amador, 

señaló que el 6 de junio se cumplió uno de los tres objeti-

vos planteados desde el inicio de la contienda electoral: 

frenar a Morena en Puebla. 

Adelantó que ahora lo que sigue es iniciar una reestruc-

turación para futuros procesos electorales en el estado. Martí-

nez Amador aseguró que el PRD se levantará de lo que pudiera 

percibirse como una derrota del partido al no haber conseguido 

ninguna diputación federal, ni local.

El perredista consideró que a partir de este escenario esta fuerza 

política no impulsará cuadros que sólo buscan un beneficio propio, 

por lo que iniciará una operación interna para postular a quienes 

sí den representación exitosa en próximos comicios y tengan como 

principal objetivo el crecimiento del Sol Azteca.

Destacó que aun cuando las cuatro postulaciones que hicieron 

solos en municipios se perdieron, lo importante es lo que ganaron 

en fórmula con el PRI o el PAN, pasando de 9 a 15 alcaldías para 

el PRD, entre las más importantes: Juan C. Bonilla, Coronango 

y Zacatlán.
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EDUARDO CAPETILLO REVELA 
QUE FUE DIAGNOSTICADO CON 
CÁNCER DE PIEL
Ante su diagnóstico de cáncer de piel Eduardo Capetillo 
advirtió que “las personas de piel blanca deben tener mucho 
cuidado con los rayos solares”

REVELAN VIDEOS DE LA CAÍDA 
DE TELEFÉRICO EN ITALIA QUE 
DEJÓ 14 MUERTOS
Dos videos muestran cuando la cabina del teleférico 
de Mottarone en Italia frena antes de llegar a la 
estación, retrocede a toda velocidad y cae al vacío

DOS POPULARES USUARIAS DE 
TIKTOK EN EGIPTO FUERON 
ENVIADAS A LA CÁRCEL
En Egipto, dos populares usuarias de TikTok, Haneen 
Hossam y Mawada Eladhm, fueron sentenciadas a cárcel 
por trata de personas

Los mexicanos celebran el Día del Padre este domingo con ansias 
de recuperar la normalidad tras más de un año de pandemia, 
pero con recelo por un repunte de casos de COVID-19 que ha 
elevado el nivel de riesgo en zonas como la capital del país.

MEXICANOS CELEBRAN EL DÍA DEL 
PADRE CON ANSIAS DE NORMALIDAD
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DEL REPORTERO

SEAN EJEMPLO 
PARA SUS HIJOS, 
PIDIÓ ARZOBISPO 
A PAPÁS 
POBLANOS
Durante la misa dominical, el Arzo-
bispo de Puebla, Monseñor Víctor 
Sánchez Espinosa, felicitó a los pa-
dres de familia y señaló que deben 
ser ejemplo para sus hijos, por lo 
que dijo que quienes han recibido 
el don de ser padres, también han 
recibido la misión de ser imágenes 
de ese padre por excelencia.

Parafraseó al Papa Francisco, 
dónde dijo: “Cuántas veces de-
jamos al señor en un rincón en el 
fondo de la barca de la vida para 
despertarlo sólo en el momento de 
la necesidad”.

En otro orden de ideas, el líder 
de la Grey Católica, reiteró que no 

-
mia, por lo que reiteró nuevamen-
te el llamado a seguir cuidándose 
y hacer caso a los llamados de las 
autoridades sanitarias.

Hizo el llamado a no bajar la 
guardia ante la pandemia, por lo 
que dijo, que el virus sigue y hay 
que continuar con las medidas ne-
cesarias y seguir sobre todo las 
recomendaciones por parte de las 
autoridades, por qué tal pareciera 
que la pandemia ya no existe, pero, 
aún está ahí presente, causando 
muertes.

Finalmente, señaló que a más 
de un año de qué inició la alerta sa-
nitaria y se dio un gran incremento 
de casos de contagios por Covid-19, 
el prelado, se dijo sorprendido ante 
esta pandemia, por lo que tenemos 
que seguir adelante.

 ALMA MÉNDEZ

Era la mañana del martes 8 de junio pasado, no habían 

pasado 48 horas de las elecciones, un día después se llevó 

a cabo el recuento de las casillas y empezó la entrega de 

las constancias de mayoría, Genoveva Huerta, la dirigente 

estatal de Acción Nacional recibió una llamada.

Era la primera vez que de ese número le marcaban, pero 

respondió:

-Buenos días, presidenta. Le habla el gobernador Barbosa- 

fue un saludo sorpresivo y respetuoso.

-Buenos días, señor gobernador- respondió.

-Soy respetuoso de los partidos y sus dirigentes, por eso le 

llamó para comentarle que al mediodía recibiré en Casa 

Aguayo al candidato ganador en la ciudad de Puebla, Eduardo 

Rivera, para felicitarlo y proponerle trabajo y coordina-

ción- detalló el mandatario.

La dirigente panista celebró el encuentro, le agradeció y 

le deseo lo mejor.

Se despidieron cordialmente y continuaron con sus acti-

vidades.

Diez días después, el viernes pasado, el gobernador Barbosa 

sostuvo una reunión presencial con Huerta Villegas, “para 

intercambiar opiniones políticas y de construcción para 

un ambiente de gobernabilidad”. 

En un breve comunicado de dos párrafos, el gobierno fijó 

su posición sobre la reunión. Informó:

“En el encuentro, el titular del Ejecutivo reiteró que es 

momento de trabajar unidos por el bien de Puebla, sumar 

voluntades y favorecer a las y los ciudadanos con acciones 

que generen bienestar y seguridad”, precisó.

Más tarde, la líder poblana de Acción Nacional comentó 

que se reunió con el gobernador Barbosa en Casa Aguayo, 

y envió un mensaje en Twitter:

“Estamos dispuestos a construir por el bien de Puebla.

“Reconozco su disposición para mantener una relación de 

respeto con el PAN de Puebla.

“Le solicité que nuestros presidentes municipales electos 

tengan el mismo apoyo de parte del gobierno del estado 

de Puebla”.

Uno de los temas centrales fue en definir cómo se avanzará 

en la reactivación económica de Puebla, junto con los ediles 

y diputados electos.

Genoveva insistió que el encuentro se dio en términos de 

“construir” toda vez que esa es la encomienda que tiene no 

solo el PAN, sino quienes estarán al frente de la siguiente 

legislatura del Congreso local a partir de septiembre y de 

las alcaldías a partir de octubre.

La futura diputada federal aprovechó para aclarar que 

el PAN no dejará de ser oposición, pero lo hará de forma 

crítica y respetuosa, ya que lo importante es trabajar para 

mejorar las cosas en el estado de Puebla.

La panista descartó que la reunión genere fracturas en su 

relación con los dirigentes estatales del PRI, Néstor Cama-

rillo, y del PRD, Carlos Martínez Amador, toda vez que ha 

tenido reuniones con ellos y han manifestado su intención 

de trabajar de forma coordinada con las autoridades que 

representan al estado.

El gobernador poblano ha mostrado su interés por forjar 

una segunda mitad de su mandato con resultados para 

el estado.

Además de sus encuentros con la dirigente del mayor partido 

de oposición al suyo, lo ha hecho con los diputados loca-

les de Morena y sus aliados, con presidentes municipales 

electos de todos los partidos y el mensaje siempre ha sido 

de sumar esfuerzos y construir un mejor estado.

Las campañas y la competencia electoral terminaron.

Tanto el gobernador Barbosa como los políticos que tienen 

ya constancia de mayoría y se preparan para gobernar sus 

municipios a partir del 15 de octubre próximo y los diputados 

locales que entrarán en funciones el 15 de septiembre, tienen 

por delante enormes retos, uno de los más importantes, 

aparte de los resultados que se traduzcan en beneficio de 

los poblanos, será mantener este clima de urbanidad polí-

tica en el que se mueven actualmente, porque ello abona 

al trabajo coordinado, lejos de las rencillas y conflictos 

personales que no solo afectan a los protagonistas sino a 

la sociedad en general.

Un buen ejemplo de una relación política tóxica, se vive 

aun actualmente en el municipio de Puebla, por ejemplo, 

en la suspensión de aplicación de recursos federales en el 

Zócalo y el mercado de Amalucan.

Eso los poblanos ya no lo queremos vivir.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Agremiados al sindicato del Ayuntamiento de 
Puebla exigen salida de su líder, Gonzalo Juárez

SEAN EJEMPLO

Agremiados al sindicato Benito Juárez 
del Ayuntamiento de Puebla exigen la 
salida del líder, Gonzalo Juárez, por 
malos manejos e irregularidades, así 
como apoyar de manera desmedida a la 
presidenta Claudia Rivera Vivanco y no a 
los trabajadores.

Declararon que el 11 de enero el 50 

por ciento más uno de los empleados 
sindicalizados del ayuntamiento de-
sconoció.

Y señalaron que el pasado 1 de junio, 
un ciudadano acusó a líder del sindica-
to, ante el Instituto Electoral del Estado 
de Puebla (IEE), por uso indebido de re-
cursos públicos y coacción al voto, para 

ayudar en la reelección de la alcaldesa 
de Puebla y de varios ex funcionarios 
que querían ser diputados como René 
Sánchez Galindo, además de que acusa-
ron que, para la campaña, pedía 100 pe-
sos a agremiados para armar despensas 
y supuestamente entregarlas durante el 
proceso electoral.

Denunciaron que éste fue impuesto, 
por los ex alcaldes, Antonio Gali Fayad, 
Luis Banck Serrato y la ahora alcaldesa.

“Pero con la derrota de su patrona ya 
se le acabó la protección, por esta razón, 
por el miedo que tiene y porque sabe 
lo que viene, ahora les está mandado 
mensajitos a Eduardo Rivera, presidente 
electo, tratado de confundir a los com-
pañeros por medio de pseudo-periodis-
tas que ya mencionamos”, dijeron.

Finalmente, aclararon que el bono 
de fin de trienio, se entregaba desde 
hace 14 años y no como un logro de 
Gonzalo Juárez, como lo han dicho di-
versos medios de comunicación, repro-
charon que tal apoyo sea entregado 
a mil 400 sindicalizados, pues hay un 
retroceso pues antes eran 2 mil 700, 
lo que significa que ha dejado perder 
al menos mil 300 plazas.  ALMA MÉNDEZ

Denunciaron que éste fue impuesto, por los ex alcaldes, 
Antonio Gali Fayad, Luis Banck Serrato y la ahora alcaldesa
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La Cámara de Comercio Servicios y 
Turismo (CANACO), dijo que las ven-
tas en restaurantes para este Día del 
Padre, podrían llegar hasta en un 25 
a un 30 por ciento, debido a que los 
poblanos salieron a celebrarlo desde 
este sábado y domingo.

El presidente, Marco Antonio 
Prósperi Calderón, mencionó que 
durante este domingo ya realizó di-
versos recorridos por diversos pun-
tos de la capital poblana, donde vio 
gran movilidad en diversas tiendas, 
pero, sobre todo en los restaurantes, 
quienes continúan con sus aforos y 
sus medidas sanitarias, tal y como lo 
ha señalado la autoridad estatal.

“Ahorita salimos, hemos estado 

dando una vuelta por el centro, así 
como las calles comerciales impor-
tantes y se vio gran movilidad, los 
restaurantes con un gran nivel con 
clientes adentro, donde se siguen 
respetando los aforos y pues no es 

que nos ayudan ahorita en este día 
del padre”, acotó.

Finalmente reiteró que, en los ru-
bros de tiendas de regalos, tiendas 
deportivas, trajes, calzado, corba-
tas, se espera una venta del 15 al 20. 

DÍA DEL PADRE INCREMENTA 
AFLUENCIA EN CENTRO HISTÓRI-
CO DE PUEBLA
Poblanos salieron a diversos co-

mercios del Centro Histórico a 
comprar regalos para festejar el 
Día del Padre, desde zapaterías, 
tiendas de regalos y pastelerías 
aumentan sus ventas.

Desde el mediodía poblanos 
comenzaron a llegar en grandes 
cantidades al primer cuadro de la 
ciudad, para poder celebrar a los 
reyes de la casa.

Durante un recorrido realizado 
por Lo de Hoy, se pudo ver gran 

-
terías del zócalo, así como perso-
nas sentadas rodeadas del zóca-
lo, debido a que aún se encuentra 
con el tapeado y no hay acceso a 
la plaza de armas.

Virginia Morales, platicó a este 
informativo que desde temprana 
hora llegó al centro histórico de la 
angelópolis, para celebrar a su papá, 
mencionó que la idea original era 
celebrarlo en casa, pero él les había 
expresado estar harto de estar en-
cerrado, por lo que ella y su familia 
decidieron llevarlo a desayunar y dar 
una vuelta para que pueda disfrutar 
su día, que concluirá con un pastel de 
chocolate que una nieta ya le horneó.

Cabe mencionar que existen 
dos puntos que se reportan con 

Día del Padre es el zócalo de San 
Pedro Cholula y Atlixco. 

       ALMA MÉNDEZ

“Porque es mi responsabilidad 
sacarlos adelante, porque des-
de que su mamá nos abandonó 
decían que no iba a poder cuidar a 
mis cuatro hijos, entre ellos a una 
bebé de 6 meses”, declaró Juan 
López, quien se dedica a la albañil-
ería y es padre soltero desde hace 
10 años.

Juan López Rojas, tiene 35 
años de edad, dijo que este Día 
del Padre, lo celebra a lo doble, 
pero de manera muy interna, pues 
no le gusta alardear que él solo 

sacar adelante a Juan Carlos de 
17 años, Lupita de 16, Pablo de 14 
y María de 11 al precio que sea, 
pues lo importante es hacerlos 
buenas personas y responsables.  

Juan contó a Lo de Hoy, lo difí-
cil que ha sido todo este tiempo 
partirse en varias partes para pod-
er estar presente con sus hijos y 
que lo vean como un ejemplo a 
seguir.

“Mi esposa me dejó, éramos 
muy chavos yo tenía 18 y ella 16, 
cuando nos tuvimos que juntar 
porque quedó embarazada de mi 

hijo mayor Juan Carlos, ella de-
cidió venirse conmigo porque su 
papá le pegaba mucho a ella, a 
sus mamá y a sus hermanos, yo 
creo por eso también quiso em-
barazarse, quizá se le hizo fácil y 
nos juntamos, desde un principio 
fue difícil porque ella aspiraba a 
más, pero pues yo no tenía estu-
dios y no conseguía un buen tra-
bajo como ella quería, siempre me 
reprochaba vivir en un cuarto, ella 
quería una casa, pero yo no podía 
darle más”, acotó.  

Declaró que las cosas iban mal, 
pero volvió a salir embarazada 
otras tres veces más, de las cuales 
siempre quiso responsabilizarlo 
a él, donde pensaba que era un 
berrinche de ella para chantajear-
lo, pues tenía varios trabajos para 
sacar a sus hijos adelante, además 
de que sentía mucha presión de 
su pareja para llevar el dinero a la 
casa.

“Ella no quería trabajar, el pre-
texto era que quién iba a cuidar 
a los niños, pero ella tampoco lo 
cuidaba, pues se quedaba dormi-
da o estaba platicando siempre 

con los vecinos.”
Con la voz entrecortada platicó 

que uno de esos días, se levantó 
junto con él para preguntar a qué 
hora llegaría ese día de trabajar, a 
lo que le respondió que no sabía, 
pero que haría todo lo posible por 
llevar pan para cenar y le pidió 
hacer un té o café para acom-
pañarlo, esa fue la última vez que 
la vio en su casa.  

Por la tarde, le extrañó que su 
hijo Juan Carlos, llamara a su telé-
fono para decirle que no habían 
comido nada, pues su mamá no 
estaba en su casa y la bebé de 6 
meses no dejaba de llorar.

Intentó irse los más pronto 
posible, pero ese día estaba el ar-
quitecto que supervisaba la obra 
en la Vía Atlixcáyotl, así que es-
tuvo lo más que pudo, hasta que 
pudo zafarse e irse a su casa que 
se encontraba ubicada en la colo-
nia Casa Blanca.

Al llegar a su casa, vio a sus 
hijos afuera y a vecinos que tra-
taban de calmar a la bebé y darle 
un poco de leche, pues ya había 
estado llorando mucho tiempo.

Al ver eso, mencionó que una 
vecina se le acercó y al oído le dijo 
que cerca de las 10 de la mañana, 
su esposa se había ido con una 
bolsa negra y que no había regre-
sado.

Al principio pensaron que algo 
le había pasado, ya después de 
buscarla por todos lados, su hijo 
Pablo le dijo que no estaban las 
cosas de su mamá.

“ En ese momento se me cayó 
el mundo y chillé sin que mis hijos 
se dieran cuenta, entonces decidí 
hacerme responsable, seguir tra-
bajando en diversos lugares para 
sacarlos adelante a veces hasta 
de mesero y cargador en la Cen-
tral de Abastos, recuerdo que al-
guien me dijo que me buscara a 
otra mujer para que me ayudara a 
cuidarlos, pero yo nunca quise, me 
organicé y Juan Carlos y Lupita me 
ayudaron con los más pequeños, 
sobre todo con la bebé, incluso 
para no dejarlos solos a uno lo 
inscribí en la mañana y a otro en 
la tarde para que siempre hubiera 
alguien en la casa cuidando a los 
más pequeños.”

valido la pena, pues ahora Juan 
Carlos ingresará a la Benemérita 
Universidad Autónoma de Pueb-
la (BUAP), a estudiar medicina, 
su hija Lupita estudia en el ba-
chiller, Pablo está en la secundaria 
y María pasará a 6 de primaria y 
a todos les gusta estudiar, pues 

pena, dijo que María es un poco 
berrinchuda como su mamá.

Finalmente, al preguntarle si 
no estaría dispuesto a casarse 
pues aun es joven, dijo que no, 
pues en este momento la priori-
dad, es darles estudio y todo lo 
que necesiten a sus hijos, además 
de que ve difícil que una mujer 
quiera juntarse con él por su re-
sponsabilidad, y confesó que aún 
tiene miedo de que le vuelva a 
pasar lo mismo.  ALMA MÉNDEZ

Restaurantes podrían incrementar Restaurantes podrían incrementar 
sus ventas un 30% por Día del Padresus ventas un 30% por Día del Padre

JUAN LÓPEZ, PADRE ABANDONADO CON 4 HIJOS 
LO DA TODO POR ELLOS; UNO INGRESARÁ A LA BUAP
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Alcanzó Puebla los 
648 presos vacunados 
contra el Covid

Puebla se encuentra en el lugar número 
19 a nivel nacional con el mayor núme-
ro de Personas Privadas de la Libertad 
(PPL) vacunadas contra Covid-19, ya 
que suman 648, según datos de la Co-
misión Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH).

De acuerdo al último informe de la 
CNDH, del total de dosis que se han apli-
cado en los penales de Puebla, 632 han 
sido para hombres y sólo 16 para mujeres. 

Esto indica que, de todos los biológi-
cos contra Covid-19 el 97.53 por ciento 
fueron para varones y sólo el 2.46 por 
ciento para féminas. 

Según el desglose de datos, la Ciu-
dad de México ocupa el primer lugar con 
el mayor número de reos vacunados, 

pues suman 18 mil 921, le sigue Baja 
California con 12 mil 809, mientras que 
Hidalgo está en tercer lugar con 3 mil 
498 reos inoculados. 

Los últimos lugares con menos reos 
vacunados son, el Centros Federales de 
Readaptación Social (CEFERESO) núme-
ro 13 con 48 reos vacunados, el CEFE-
RESO número 7 con 39, el CEFERESO 
número 4 con 38 y Quintana Roo con 29. 

Cabe recordar que, en el último in-
forme, la titular de la Secretaría de Go-
bernación (Segob), Ana Lucia Hill Ma-
yoral, dijo que se mantienen los 4 reos 
contagiados que están en el Centro de 
Internamiento Especializado para Ado-
lescentes (CIEPA).

 SILVINO CUATE

DE MIL 864 MENORES 
POBLANOS 
CONTAGIADOS DE COVID 
HAN MUERTO 38 
Desde el inicio de la pandemia de Corona-
virus, en el Estado de Puebla se han regis-
trado mil 864 casos positivos en menores 
de 18 años.

De acuerdo al último informe de Siste-
ma de Protección Integral de los Derechos 
de las Niñas, Niños y Adolescentes (SIPIN-
NA), del total de casos 988 son del sexo 
masculino y 876 son del femenino.

Es decir que, del 100 por ciento, el 53 
por ciento, corresponde a hombres y el 47 
por ciento a mujeres, también se tienen 

están bajo vigilancia médica.
Respecto al número de fallecidos, se 

mantienen en 38, de las cuales 17 son mu-
jeres que representan el 44.73 por ciento 
y 21 hombres, equivalente al 55.24 por 
ciento del total.

Por grupos de edad se divide de las 
siguientes formas: 17 fueron de 0 a 5 
años, 8 decesos de 6 a 11 años, y 13 falle-
cidos de 12 a 17 años.  SILVINO CUATE

Puebla, segundo 
lugar nacional 
en asesinato de 
mujeres; la Fiscalía 
tiene otros datos
Al registrase 24 casos de asesinatos a 
mujeres con extrema violencia, Pue-

bla se colocó en segundo lugar a nivel 
nacional en este tipo de delito, esto 
según el reporte de la organización 
Causa en Común hasta mayo de 2021. 

En este mismo periodo, la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE), 
reconoce que en la entidad poblana 
ocurrieron 19 feminicidios. 

Tomando como referencia el infor-
me de atrocidades registradas en me-
dios de comunicación de Causa en Co-
mún, Puebla sólo se ubicó por debajo 

de Jalisco que registra 27 de asesina-
tos de mujeres. 

Mientras que en el país van 235 ca-
sos de enero a mayo de este año. 

En los casos más recientes ocurri-
dos en Puebla, se encuentra el ase-
sinato de Gloria de 45 años de edad, 
quien fue hallada sin vida al interior de 
su vivienda, en la colonia Galaxia La 
Calera de la ciudad de Puebla, esto el 
27 de mayo. 

                  SILVINO CUATE
17 fueron de 0 a 5 años, 8 decesos de 6 a 11 años, y 13 fallecidos de 
12 a 17 años. FOTO: 
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CON UN AFORO DEL 35%, PANTEONES REANUDARÁN 
VISITAS A PARTIR DEL 24 DE JUNIO EN PUEBLA

El presidente municipal electo de Pueb-
la, Eduardo Rivera Pérez se reunió con el 
arzobispo Víctor Sánchez Espinoza, con la 
intención de refrendar el compromiso de 
trabajar para que las condiciones de vida de 
las familias mejoren.

 Como muestra de la disposición de am-
bos, la reunión se llevó a cabo este domin-
go en la Catedral de Puebla, donde Rivera 
Pérez acudió para abordar temas de interés 
sobre el trabajo que se hará por la ciudad.

 El alcalde electo de los cinco partidos, 
PAN-PRI-PRD-CPP y PS, destacó “un gusto 
conversar con el Arzobispo de Puebla, Víc-

tor Sánchez Espinosa, a quien reitero mi 
respeto y trabajo conjunto para corregir el 
rumbo”.

 La reunión se realizó previo a la misa 
dominical que Sánchez Espinosa ofrece 

poblanos que por más un año las familias 
han vivido dolor, sufrimiento e incertidum-
bre por Covid-19.  

(…) estamos todavía sorprendidos espanta-
dos por esta tormenta en más de un año, 
tenemos que seguir remando juntos”, citó.

 AURELIA NAVARRO

Genoveva Huerta con 
“plan robusto” para 
definir coordinador del 
PAN en Puebla
La dirigente estatal del PAN, Genoveva 

-
dinador de diputados locales por estas 
siglas en la bancada de la siguiente 
legislatura del Congreso local, alista 
reunión con los diputados electos para 

 Citó que, por ahora, Acción Na-
cional está centrado en capacitar a los 
ediles y diputados electos que se tienen 
al interior y capital del estado, esto aun 
cuando a nivel federal este proceso se 
iniciará entre el 7 y 8 de julio.

 En su rueda de prensa dominical 
tradicional, Huerta Villegas destacó 
que se cuenta con un “plan robusto” 
para impartir de forma general a los 
personajes electos y que entrarán en 
función en septiembre y octubre como 
marca la ley.

semanas cuando hable con el actu-
al coordinador de diputados Oswaldo 
Jiménez, para saber quién de los pan-

la coordinador (a) sobre todo porque 
el PAN será oposición de crítica.       

 De esta forma, la primera panista 

días tendrá una reunión con todos los 
candidatos electos a diputados locales 

-
ordinador de dicha bancada.

 Sobre la reunión, con el gobernador 
Luis Miguel Barbosa Huerta, rechazó 
que se haya dado en relación con las in-
vestigaciones que, contra panistas, por 
el contrario, sostuvo que se dio con la 

que los candidatos electos trabajen con 
el Gobierno del Estado.

“Somos la principal fuerza de 
oposición, seremos una oposición re-
sponsable. La reunión con el goberna-
dor no tiene relación con los procesos 
que se tienen de panistas. Es impor-

para recuperar el estado, recuperar la 
derrama económica que el año pasado 

 Huerta Villegas hizo un llamado a 
diputados federales, locales y alcaldes 
electos para poner todo e instrumentar 

-
vantar a Puebla de esta caída que tuvo 
en su economía.   AURELIA NAVARRO

Eduardo Rivera expone proyecto 
al arzobispo Víctor Sánchez para 
corregir el rumbo de Puebla

La reunión se realizó previo 
a la misa dominical que 
Sánchez Espinosa ofrece 
cada fin de semana

A partir del 24 de junio se reanudarán las 

visitas a los cementerio en el municipio 

de Puebla y el horario de apertura y cierre 

será de 10:00 a 14:00 horas. 

De acuerdo a la información proporcio-

nada por la Secretaría de Infraestructura 

Municipal, en los cementerios se limitará 

el cupo para que no exceda el 35% de aforo, 

también se controlará el acceso mediante 

horarios escalonados de entrada y salida. 

Se instalarán filtros sanitarios en los 

accesos, en donde se mida la temperatura, se 

brinde gel antibacterial y/o instalar lavabos 

de manos con agua y jabón, se verifique 

el uso de cubrebocas, la administración 

municipal habilitará una entrada y una 

salida, para que exista un mejor flujo de 

las personas que asistan a los panteones 

y se colocarán señales para mantener la 

sana distancia. 

Además. Se deberán respetar las marcas 

en el piso para mantener una distancia 

prudente, también se limitará en el caso de 

los cortejos fúnebres a 10 personas máximo 

y únicamente el ingreso de hasta 4 perso-

nas por tumba; la permanencia es de 30 

minutos como máximo. 

En el caso de que se lleve a cabo el trá-

mite de exhumación, solicitar que acuda 

sólo una persona. No estará permitido el 

consumo y venta de alimentos y bebidas.

Asimismo se prohíbe el acceso de bandas 

o grupos musicales, y las celebraciones 

de culto.

Mientras que los responsables de los 

panteones, deberán evitar que en los pasi-

llos se encuentre material de construcción 

que limite el libre flujo de las personas.              

           SILVINO CUATE

En el caso de que se lleve a cabo el trámite de exhumación, 
solicitar que acuda sólo una persona. No estará permitido el 
consumo y venta de alimentos y bebidas.

FOTO: 
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Se tuvo un crecimiento 
importante en esta 
elección, Jaime Natale
El dirigente estatal del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) Jaime 
Natale Uranga, informó que se tuvo un 
crecimiento importante en esta elec-
ción, al haber obtenido 130 mil votos 
en favor de los diferentes candidatos. 

Destacó que para el PVE fueron 
dos de las tres postulaciones que hi-
cieron, teniendo representación en 
dos de los distritos más importantes 
de Puebla, el 01 de Huauchinango y 
el 02 de Zacatlán.

 Para los municipios, destacó que el 
Partido Verde Ecologista, pasó de 9 a 14, 

-
goza, San Nicolás Buenos Aires Tlaxco. 

Natale reconoció que, si bien en 
número pudiera parecer que el cre-
cimiento no fue numeroso, al haber 
crecido un 1 por ciento, para el PVE 
fue un gran logro.

 “En las diputaciones crecimos casi 
un 1 por ciento, en una elección com-
pleja, con tantos partidos en pande-
mia y tan corta, tuvimos casi 130 mil 
votos”.  AURELIA NAVARRO

Congreso de Puebla es reconocido 
por la IMCO por trabajar con poco 
presupuesto, Nora Merino

A CLAUDIA RIVERA “LE 
PUSIERON EL PIE” POR ESO 
NO HIZO OBRAS EN PUEBLA: 
JOSÉ JUAN ESPINOSA
El diputado local José Juan Espinosa, lamentó que los oposi-
tores de Claudia Rivera Vivanco hayan logrado “poner un pie” 
a los trabajos de rehabilitación del Mercado de Amalucan que 
fue cancelado, y la reducción de obras del Zócalo de la Ciudad 
de Puebla.

 Espinosa Torres acentuó que mientras a los mercados mu-
nicipales no se les inyecten recursos o se construyan nuevas 
plazas, el problema del ambulantaje no se va a resolver.

 Por ello, el legislador lamentó que ante la suspensión de 
los dos proyectos los recursos provenientes de la Sadatu se 
hayan canalizado para otra entidad, agregó esa bolsa que se 
tenía para Puebla, se va para otra entidad federativa”.

 “Esa decisión tuvo mucho que ver con el bloqueo per-
manente y sistemático que el Congreso local y Ejecutivo 
del Estado se hizo todos los días (…) lamentable que se 
hayan cancelado estas dos obras, por el problema del am-
bulantaje”, citó.

 El ex alcalde de San Pedro Cholula, reprochó que durante 
los tres años del gobierno municipal de Claudia Rivera tanto el 
Congreso local como el Gobierno del Estado hayan frenado el 
avance para Puebla.

perdieron 67 millones 702 mil 71.07 pesos, que eran para el 
mercado de Amalucan.  AURELIA NAVARRO 

La presidenta de la Junta de Gobierno y Coor-
dinación Política, Nora Merino Escamilla desta-
có que el Congreso local de Puebla fue recono-
cido por la IMCO como uno de los que trabajan 
con menor ejercicio de presupuesto, pero con 
mayores acciones desempeñadas.

 Puntualizó que el Congreso local tenía un 
presupuesto de 53 pesos por habitante, es de-
cir, tres veces menos que el promedio nacional, 
pero en contraste es uno de los más proacti-
vos.

 No con ello, también fue reconocido por 
ser uno de los nueve Legislativos a nivel país 
en cumplir con la paridad de género, al haber 
colocado a diputadas en puestos claves, al ser 

una de cada diez diputadas al frente de comi-
siones, mesas directivas.

 La morenista, destacó “señala la participa-
ción de las diputadas en las mesas directivas. 
En el país una cuarta parte de la Junta de Go-
bierno y Coordinación Política es ocupada por 
una mujer, soy por Puebla reconocida como la 
más joven en este espacio”.

cuánto recurso cuentan (los Congresos loca-
les)? El informe explica que en un ejercicio de 
medición se determinó que para 2021 el pre-
supuesto de todos los poderes legislativos es-
tatales divididos entre los habitantes de México 
fue de 147 pesos.  AURELIA NAVARRO

El Congreso local tenía 
un presupuesto de 53 
pesos por habitante, 
es decir, tres veces 
menos que el promedio 
nacional, pero en 
contraste es uno de los 
más proactivos.

 Espinosa Torres acentuó que mientras a los mercados municipales no 
se les inyecten recursos o se construyan nuevas plazas, el problema del 
ambulantaje no se va a resolver.
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INCLUSIÓN 
LABORAL

EN MÉXICO, 212 EMPRESAS DE LOS 5 MILLONES 
que existen obtuvieron este año el reco-

nocimiento de “Mejores Lugares para Trabajar 
LGBT 2021”, de las cuales solamente el 35 por 
ciento son mexicanas y el resto son compañías 
trasnacionales de 18 países diferentes.

Este es el cuarto año que se publica el Índi-
ce de Igualdad Corporativa que en sus inicios 
arrancó con 32 empresas y actualmente la meta 
es reunir a 280 empresas que formen parte de 
aquellas que apoyan la inclusión de la comuni-
dad LGBT+.

“Para que la empresa forme parte del índice y 
obtenga el distintivo buscamos que tenga por es-
crito políticas y procedimientos que sean claros 
a favor de la inclusión y la no discriminación de 
las personas independientemente de la orienta-
ción sexual, identidad de género o expresión de 
género”, explica Francisco Robledo Sánchez, di-
rector de la agrupación ADIL Diversidad e Inclu-
sión Laboral, en entrevista con Newsweek México.

“El segundo requisito es que haya un grupo de 
personas que conformen un consejo de diversi-
dad e inclusión, un comité de ética en cuya agen-
da cotidiana esté escuchar, evaluar y nivelar la 
información que se requiere en toda la empresa 
sobre la inclusión para que nadie se quede atrás 
y hacer todos juntos más productiva la empre-
sa”, explica el directivo de la organización que 
promueve la inclusión y respeto a las personas 
LGBT+ en el ámbito laboral.

México es uno de los países que 
tiene mayor avance de protección 
en el orden legal en favor de las 
minorías, añade: “Tenemos protec-
ción incluso a escala constitucional 

POR 

EMMA LANDEROS
 @EmmaLanderosM

Francisco 
Robledo, 
director 
de ADIL 
Diversidad 
e Inclusión 
Laboral: 

todavía sigue siendo 
un tabú que debe 
derribarse”.

que ni siquiera en Estados Unidos hay. El reto es 
transformar esto en un lenguaje de negocios; ve-
mos demasiado lejos que lo que dicen nuestras 
leyes se convierta en una situación cotidiana en 
el ámbito laboral.

“Qué bueno sería que la inclusión de las em-
presas fuera por el deber ser, pero en realidad 
no lo hacen por eso, no se preguntan cómo ser 
una mejor empresa y qué es lo que les hace falta, 
normalmente su detonador es particular porque 
la ley lo dice, se les obliga y se les impone, porque 
su competencia lo hace, porque el corporativo se 
los exige, porque hay personas con mucho poder 
en el interior e indican que se debe de hacer”, co-
menta Robledo Sánchez. 

Pero también existen casos desafortunados, 
agrega, donde se busca la inclusión de manera 
reactiva, es decir, cuando ya tuvieron un inciden-
te con alguna persona que labora o colaboraba 
para ellos o con algún consumidor o usuario.

Los avances de las empresas que comienzan 
a adentrarse en los temas de la inclusión de la 
comunidad LGBT+ pueden observarse luego de 
transcurrir tres años de cambios internos antes 
de que puedan ser visibles en el exterior, añade. 

“La idea es comenzar los cambios en el interior, 
publicar un reglamento, un código, y cuando lle-
ga el momento de ser visible es porque ya se tiene 
un tiempo de avanzada. En cuanto a las empresas 
mexicanas nos hemos encontrado con discursos 
ultraconservadores, ideas ortodoxas como ‘aquí 

no se nombran las cosas, se trata por 
parejo a todos’, creyendo que todos 
cabemos en un mismo sitio.

“En el tema de la fuerza laboral no 
se dan ni siquiera el permiso de ob-
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servar las necesidades de las personas desde su 
ser diferentes para ayudar a que la empresa sea 
más productiva. Sin embargo, aun con esto hoy 
tenemos 944,000 personas que trabajan para 
estas 235 empresas incluyentes y tenemos en la 
lista a los dos empleadores más grandes del país: 
Walmart y Pemex”.

Para el también emprendedor y activista edu-
cativo en temas LGBT+, que solamente el 35 por 
ciento de las empresas que obtuvieron el reco-
nocimiento de “Mejores Lugares para Trabajar 
LGBT 2021” sean mexicanas refleja que tienen 

“una forma de trabajo conservadora y que a veces 
son empresas altamente masculinas. El tema de 
la diversidad sexual todavía sigue siendo un mito 
y un tabú”.

Francisco Robledo sentencia al respecto: “Las 
grandes empresas mexicanas están dirigidas por 
personas que no recibieron una educación en 
diversidad, les cuesta mucho más trabajo trans-
formar las estructuras de trabajo en el interior a 
favor de la inclusión porque sus metodologías de 
recursos humanos pueden ser muy tradicionales. 
Prefieren invertir en plantas productivas que en 
estructuras de razonamiento humano”.

Sin embargo, el activista se dice satisfecho por-
que Adil surgió hace siete años cuando no había 
despachos enfocados en el tema LGBT+. “Nadie 
lo estaba haciendo, se tomó la decisión de que 
había una oportunidad de poner el tema en la 
mesa y se hizo por primera vez desde un evento 
público en noviembre de 2014”.

Adil reunió en un espacio público a diez em-
presas que estaban teniendo iniciativa a favor de 
la inclusión laboral, se escucharon entre ellas e 
intercambiaron sus mejores prácticas e, incluso, 
se hizo alianzas entre estas empresas para logran 
objetivos más grandes. Hoy ya no son diez, son 
cerca de 400 que ya están certificadas o trabajan 
por alcanzar el distintivo. 

“De 10 a 400 para mí es hacer una diferencia 
de generar un espacio seguro para que la gen-
te pueda trabajar, que pueda ser quien es y no 
tener que estar en el clóset mientras se trabaja FO

TO
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—concluye Robledo—. Por eso este es un junio 
para celebrar lo mucho que hemos avanzado en 
este segmento de lo laboral. Es un gran espacio 
donde podemos transformar el país a través de 
reeducar a las personas que trabajan en esas cor-
poraciones y darles información 
que no habían recibido an-
tes en la vida”. 
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reeducar a las personas que trabajan en esa
poraciones y darles información 
que no habían recibido an-
tes en la vida”. 

as coor-

dan ni siquiera el permiso de observar 
las necesidades de las personas desde 
su ser diferentes para ayudar a que la 
empresa sea más productiva”.

 a favor de 
la inclusión y respeto a 
las personas LGBT+ en 
el ámbito laboral.
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Hombres armados asaltan 
el Coppel de Atlixco
Se llevaron hasta las pertenencias de los trabajadores y clientes

Mujer intenta lanzarse de 
puente en Texmelucan
San Martín Texmelucan, Pue- Elementos 
de la Policía Municipal de Texmelucan res-
cataron a una joven que intentaba lanzar-
se de un puente de la carretera Tlaxca-
la-Texmelucan, a la altura de la carretera 
a Moyotzingo.

Al parecer, la joven estaba bajo los 

que circulaban de la zona, alertaron del 
intento de suicidio, causando movilización 

-

este año en el municipio.
Tras el arribo de paramédicos de Pro-

como Karla de 31 años, quien tras dia-
logar con ella y sujetarla recibió atención 
médica, para luego trasladarla a la Direc-
ción de Seguridad Pública.

Por último, se desconocen los motivos 
que orilló a la joven a tomar esta deci-
sión, sin embargo, será canalizada para 
recibir ayuda.  CAROLINA GALINDO

FGE vincula a proceso 
a sujeto que abusó 
sexualmente de su 
sobrina de 7 años
La Fiscalía General del Estado (FGE) de 
Puebla vinculó a proceso a Javier “N” de 

sobrina de 7 años en la colonia Aeropuer-

8 de mayo de 2021, cuando Javier “N” 
agredió sexualmente a su sobrina de 7 
años de edad, cuando se encontraban 
solos y la madre de la víctima sorprendió 
a Javier, por lo que dio aviso a la Policía 

Por su parte, la Fiscalía Especializada 
en Investigación de Delitos de Violen-
cia de Género contra las Mujeres aportó 
pruebas sustentadas con las que obtuvo 
la vinculación a proceso del imputado a 

-
sa como medida cautelar.  REDACCIÓN

INCREMENTAN ROBOS EN CAJEROS DE 
TEXMELUCAN; EXIGEN SEGURIDAD PERMANENTE

Atlixco, Pue. Al menos cinco sujetos in-
gresaron este viernes a las instalaciones 
de la sucursal en avenida Manuel Ávila 

el momento se desconoce la cantidad.

Según lo dado a conocer por algu-
nas de las personas que presenciaron 
el robo, dijeron que amagaron tanto a 
la gente que se encontraba en el lugar 
como a los mismos trabajadores para 

despojarlo a de sus pertenecías.
Tras lo ocurrido dieron parte a los 

elementos de Seguridad Pública quienes 
de inmediato se trasladaron sin poder 
dar con los responsables.  PAOLA AROCHE

Los delincuentes 
se sitúan cerca 
al cajero y una 
vez adentro 
amagan a los 
cuentahabientes 
para despojarlos 
del dinero que 
extraen

San Martín Texmelucan, Pue- 
Luego de una serie de robos 
registrados en algunos cajeros 
bancarios del primer cuadro de 

del banco Santander, alertaron 
sobre el modus operando de 
los delincuentes.

El último asalto ocurrió el 
miércoles en la sucursal de 
Santander que se ubica en la 
Avenida Libertad, cuando dos 
sujetos atracaron a una mujer 

que retiraba dinero del cajero, 
ante esto pidió ayuda al per-
sonal del banco, sin embargo, 
ambos sujetos tras someterla y 
despojarla del dinero, lograron 
darse a la fuga.

Los delincuentes se sitúan 
cerca del cajero y una vez den-
tro de los cajeros, amagan a los 

-
jarlos del dinero que extraen.

Por lo que los afectados, lla-
man a las autoridades a man-

tener resguardada la zona y así 
brindar mayor seguridad, no 
solo a quienes usan los cajeros, 
sino a la ciudadanía en general.

Por último, exigen a las ins-
tituciones bancarias a reforzar 
las medias de seguridad al in-
terior y exterior de las mismas, 

respecto. 
          CAROLINA GALINDO



LUNES.21.06.2021         @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENJUEGO13
EN LÍNEA DEPORTIVA

Pepe
Hanan Machetazo a caballo de espadas?

Según la revista CNN Expansión en uno de sus artículos del año 2020, 

informó a través del Presidente del Grupo Avalanz, Guillermo Salinas 

Pliego, que en el negocio de entretenimiento han tenido un crecimiento 

superior al 300%, incluyendo operaciones de distintos recintos como 

Arena Ciudad de México, Arena Monterrey, Auditorio Metropolitano 

de Puebla, Expo Tampico y la empresa Superboletos.

Por eso llamó la atención que el viernes pasado en la explanada del 

Estadio Cuauhtémoc se vieron a las camionetas de la empresa regio-

montana sacando sus pertenencias y equipos del interior del inmueble.

Si la empresa que suministraba el boletaje es de los Salinas Pliego, por 

qué cambiar a Boleto Móvil?

Se sabe que durante la liguilla pasada trataron a través de un director de 

noticias de denostar a la empresa argumentando un fraude con reven-

dedores, situación que, como dimos cuenta, era el plan con maña para 

darle el ingreso a su ‘brother’, un tal Yuse, quien funge como director 

operativo y de negocios de esta misma empresa.

Otra versión indica que los mismos Salinas serían dueños de la empresa 

Boleto Móvil, sin embargo, lo que no me cuadra es si eso fuera así, qué 

necesidad hay de ‘lamerle’ las patas a este sujeto tantos meses para 

concretar la operación?

Pero bueno, en este Puebla de la franja todo es posible y ahora más 

luego de que Ro(b)a junto con su palero y empleado Manuel ‘Chompiras’ 

Jiménez, hacen y deshacen a su antojo al interior de este club.

LARCAMÓN DE ARMA
Quien a pellizquitos empieza a meter a su gente es Nicolás Larcamón 

que ya logró traer a uno de sus jugadores de confianza, el chileno Pablo 

Parra, quien ya reportó con la escuadra y está a la orden del argentino, 

y de última hora integraba a su cuerpo técnico a otro paisano suyo de 

nombre Miguel Ángel Vázquez Leopardi, quien se presenta como ana-

lista y entrenador UEFA según sus redes sociales.

Seguramente vendrá a realizar la función que en su momento hacia 

Eduardo Fentanes con el Chelís. Ojalá le sirva al argentino y no le vaya 

a suceder lo que a varios, que cuando empiezan a meter mano, duran 

cinco partidos en el banquillo; esperemos que no sea el caso.

Por otro lado se concretó la salida de Maximiliano Perg a quien por boca 

de él mismo lo trataron ‘de la mierda’, lo cual es el sello de la casa.

También Paganoni dejó de pertenecer al equipo y se confirmó la llegada 

del juvenil defensa central del América de 20 años de edad, Ramón Juárez, 

con lo que tratarán de repetir la dosis de sacar a los viejos y meter a jóvenes, 

veremos cuánto tiempo más les funciona la estrategia.

La escuadra realizó pruebas COVID-19 el fin de semana pasado y empezarán 

este lunes con pruebas físicas para empezar a entrenar en Puebla y definir 

si se trasladarán a algún punto de la República Mexicana a realizar pretem-

porada o en su defecto y como hay poca economía, quedarse en Puebla.

Existe incertidumbre al respecto pues quienes operaban esos temas 

(Incera y Severiano) ya no están y ahora al parecer las cosas están en 

manos de Ro(b)a y ‘Chompiras’, por lo que quizás el equipo termine 

entrenando en la vecindad del Chavo del 8.

Nosotros veremos y diremos.

Seguimos en línea.

Hasta la próxima

Twitter@pepehanan
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Los gastos para intentar mantener funcional a la línea 

De acuerdo con una revisión hecha por Animal 
Político de las erogaciones que ha tenido que hacer el 
Sistema de Transporte Colectivo (STC) para atender 
fallas y darle mantenimiento, se corroboró que, de 
2014 a la fecha, el organismo ha invertido mil 835 

de que la línea dorada estuviera en condiciones de 

Tras el trágico accidente del 3 de mayo, la jefa de 
gobierno, Claudia Sheinbaum, ha informado que se 

esto sucede, la línea 12 requiere que se le sigan des-

AHORROS QUE SALIERON CAROS
Cuando se concibió la idea de construir la línea 12 del Metro 
se buscaron los mecanismos que garantizaran que la obra 

-

Un primer cambio que se tuvo fue tomar la decisión 
de que la línea dorada contara con un viaducto eleva-
do, pues de origen se había proyectado que toda la línea 

El otro cambio para economizar fue la decisión de que 
-

rante los análisis respectivos se concluyó que tanto la ro-
dadura neumática como la férrea eran viables, esta última 

de los trenes, las vías y el consumo de energía eléctrica, 
por lo que se tomó la decisión de que así se construyera 

millones de pesos, el costo total de la obra fue de 26 

Se trata del contrato STC-CNCS-009/2010 que el Met-

que construyeran y dieran mantenimiento a los convoyes 

MILLONES CONVERTIDOS 
EN CHATARRA
Apenas 14 meses de inaugurada -en marzo de 2014- los 
problemas de la línea 12 comenzaron a hacerse más vis-
ibles, a tal grado que el entonces director del Metro, Joel 
Ortega, informó que la línea era un peligro y había que 
cerrar once de las 20 estaciones -justamente el viaducto 

Según se estimó el cierre sería por seis meses mientras 
se llevaban a cabo los estudios y correcciones necesarias 

El domingo 29 de noviembre de 2015, el entonces jefe 
de gobierno, Miguel Ángel Mancera, presidió una ceremo-
nia en Tláhuac en donde anunció la reapertura total de la 

En aquella ocasión se informó que el principal problema 
con la línea era el desgaste ondulatorio en las vías, una condi-
ción que se presenta de forma común en las vías férreas, sin 
embargo, la velocidad con la que lo hacía en la línea 12 era 

comisión investigadora de la entonces Asamblea Legislati-

Hay que hacer notar que en esta cantidad no se con-
templó el gasto que tuvo que hacer la entonces Secretaría 
de Transporte y Vialidad (Setravi) en la disposición de 300 
autobuses que brindaron servicio gratuito a los usuarios 

MANTENIMIENTO PERMANENTE
Para evitar que las vías volvieran a deteriorarse y esto lle-
vara a un nuevo cierre de la línea dorada, el Metro anunció 
en 2016 que la línea 12 recibiría mantenimiento perma-
nente el cual haría la empresa francesa TSO que, hay que 
destacar, participó en las labores de rehabilitación cuando 

Todas las noches, al término del servicio del Metro, 

El 4 de mayo pasado, un día después de la tragedia que 

Serranía, directora del Metro, informó que anualmente el 

DAÑOS POR EL 19S

Aquel día, por la fuerza del sismo una trabe se despla-

Después de hacerse la revisión correspondiente se de-
tectó que la columna ubicada entre las estaciones Nopal-

Para atender esta falla, y llevar a cabo una revisión con 

-
rector del Metro y actual diputado local, habló de las de-

-
taba a una columna y que pudo haber provocado una 
desgracia y que, por fortuna -y eso si fue la fortuna- no 
se provocó porque no tenía los anillos y los cinchos una 
columna (…)  nos dimos cuenta precisamente por el sis-
mo porque se fracturó una columna por carecer de acero 

“Esa fue una falla gravísima que se reparó y que 

tenemos documentos, de todo lo que he dicho tene-

todas las columnas y lo hicimos de una manera escru-

En conferencia de prensa en el Congreso capitali-
no, el legislador agregó, además, que el contrato de 
obra pública de la línea 12 del Metro tuvo errores ad-
ministrativos y errores jurídicos graves, que no había 
proyecto ejecutivo, que no hubo la supervisión adec-

Casi cuatro meses después del sismo del 19S, en 
enero de 2018, la línea dorada volvió a ofrecer servicio 

LA TRAGEDIA

que permanentemente se le ha dado mantenimiento -a 
través de privados- y se han reparado una lista amplia de 

Entre las estaciones Olivos y Tezonco una parte del 
viaducto elevado cayó en el momento que un tren -que se 

A la fecha, se ha informado de la muerte de 26 personas 

Preliminarmente, la empresa noruega DNV -que con-
trataron las autoridades locales para esclarecer por qué 
se cayó una parte de la línea 12- informó que se debió a 

de soldadura de los pernos -y falta de éstos- en las trabes 

siguen su marcha y aunque toda la línea dorada perman-
ecerá cerrada sin fecha clara de reapertura, el gobierno 
capitalino, el Metro de la ciudad y otras dependencias se-

En primera instancia se contabilizan los 20 millones de 

-
do el peritaje técnico independiente de las causas de la 
tragedia, el cual deberá entregar formalmente el 30 de 

Además, el gobierno capitalino había estimado que el 

podría ponerse en marcha para apoyar a los 220 mil usu-
arios, promedio, que ocupaban esta línea, sin embargo, la 

fue recomendar no utilizarlo, por lo que la Secretaría de 
Movilidad local (Semovi) tendrá que absorber el costo de 
los poco más de 260 autobuses que están dando servicio 

A esto habría que sumarle, una vez concluidos los per-
itajes, lo que costará rehabilitar la línea dorada para que 
vuelva a operar con total seguridad, como ha informado 

Consciente de todos los gastos que implica volver a 
echar a andar la línea dorada, la mandataria adelantó que 
se ha puesto en contacto con el consorcio constructor de la 
línea 12 para instalar una mesa técnica de trabajo y pedirles 

-
tablar esta mesa técnica y, por supuesto, queremos que 
participen en esta rehabilitación en términos económicos”, 

Este lunes se prevé que Sheinbaum y los represen-

detalles de los pasos a seguir para rehabilitar la línea do-
 DALILA SARABIA

Metro ha invertido 1,835 mdp 
en fallas y mantenimiento 

para la Línea 12...y contando
DE 2014 A LA FECHA, EL STC METRO HA INVERTIDO MIL 835 MILLONES 
DE PESOS EN LABORES DE MANTENIMIENTO A FIN DE QUE LA LÍNEA 12 

ESTUVIERA EN CONDICIONES DE BRINDAR SERVICIO.
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